

Fecha: 26-06-2022 Visitas: 34.201 Favorabilidad: ☐ No Definida Fuente: Diario El Dia VPE: 114.573

Título: Evidencia científica descartaría una quinta vacunación por covid-19

Link: https://www.diarioeldia.cl/region/2022/6/26/evidencia-cientifica-descartaria-una-quinta-vacunacion-por-covid-19-92916.html

La evidencia científica afirma que no sería necesaria una nueva vacunación para la población en general, caso distinto a lo que pasaría con los grupos denominados como "de riesgo". Es decir, adultos mayores o personas con enfermedades crónicas. Más allá de las diversas críticas hacia su gestión, lo cierto es que el proceso de vacunación contra el COVID-19 iniciado por el gobierno de Sebastián Piñera, ha sido fundamental para evitar una mayor mortalidad. Qué duda cabe. A saber: Chile ha recibido más de 65 millones de dosis. De este total, se han administrado 59.008.893, divididas en 14.495.045 para personas con primera y única inoculación y 14.281.204 para quienes completaron su esquema. Esto representa un 95,36 y 93,95 % de la población susceptible a ser vacunada respectivamente.

En tanto, 8.856.705 dosis se han administrado en personas entre 3 y 17 años y 24.018.759 corresponden a inoculaciones de refuerzo en toda la población. De allí que sorprendieran las palabras del subsecretario de Salud Pública, Cristóbal Cuadrado, acerca de que no sería necesaria una nueva vacuna de refuerzo.

"Semanalmente tenemos informes donde miramos cómo han ido evolucionado el riesgo de hospitalización, de muertes, de contagios y lo que hemos encontrado es que con la cuarta dosis se mantiene a los cinco meses y medio un altísimo nivel de protección.

Por lo tanto, no parece ser necesaria, por lo menos hasta ahora", afirmó a EMOL.
 Declaraciones que posteriormente fueron respaldadas por el jefe de Epidemiología del Ministerio de Salud (MINSAL), Christian García, quien señaló que actualmente no existe evidencia que haga indispensable una nueva inoculación.
 Para grupos de riesgo A pesar de que manifiesta que aún falta información para entregar una opinión más categórica, el decano de la Facultad de Salud y Ciencias Sociales de la Universidad De Las Américas (UDLA) y ex ministro de Salud bajo la presidencia de Ricardo Lagos, Osvaldo Artaza, sostuvo que no sería necesaria una dosis de refuerzo para la población en general, caso distinto a lo que pasaría con los grupos denominados como "de riesgo".
 «p> «p> "La duda que nos cabe y que se va a resolver en un tiempo más, es si será necesaria para la gente que está en una situación vulnerable.

Es decir, adultos mayores y personas con padecimientos crónicos", dijo. Lo que sí está claro para Artaza, es que no tiene mucho sentido hablar de una tercera vacuna de refuerzo cuando aún hay muchas personas que no se han puesto la anterior. Por su parte, la académica de la Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Andrés Bello (UNAB) y vocera de la Sociedad de Microbiología de Chile (SOMICH), Claudia Saavedra, aseguró que primero que todo, hay que tomar en consideración lo indicado por el Comité Asesor en Vacunas y Estrategias de

Evidencia científica descartaria una quinta vacunación por covid-19

dorningo, 26 de junio de 2022, Fuente: Disnio GI Dis-



La miderica similitra delma que no será recimente una maior accimente poro la pelidación en apeciari, care debrita a la sue passaria con las grupos decominados como lina integra. Esta cita se persona con extendentelados cristicas. Mais alta de las disensas cristicas habas su pestilo. So cedo en que el pocordo de nacemante sunto a COVID-10 tristate por el gocerno de Sebustad Priferio. Na todo fundamente para a retar una risupo recitaridad. Que fucio cala.

A sales: Other to excisely only de 65 millions de does. De ears tells, se han appreciamed 08,000 IRS2 decides on 34,496,945 peut persones one primers y areas reconsistently 1,436,234 peut guinnes compatition no esqueres. Each representation \$1,400,234 peut guinnes compatition no esqueres. Each representation peut from the la problem no established an personal experience and \$1,717 afters 23,438,439 are comparable an exception and respect from the latest and the latest semination of the established an personal extension of the experience and the experience an

De dit que origine dente los patidos del consecucion de fabrio Politico, Cintillado Condinio, aversa de que no cerio recepsivo intro unas instante de efendos. "Seminalmente feminas inflames dodd ensimilar patro limi de enculoridad en limpo de focabilización, de muento, de condigen y los que femina elocorado en que se los consecucios dos consecuciones a os casos mesers y medio or attiento nivel de cristocción. Por lo terio, no puevos ser reconecio, par lo nexios habra altoral, defeni a DADO.

Deteraciones que posieremente fueron respeláviros por el pris de Carteraciogia del Milistario de Galed AMVSALI, Christia Gente, quier selfallo que estudirente no sense evidencia que loga indispensante una repuis incodeção

Term (propose de emega-

A price de que transferito que estritate información para entregar con aprimo mais calegiresa, el encues de la Pascelad de Sante y Carestos Sociares de la Universidad de Las Americas (100LA) y ex ministro de Sante tago el previolencia de Rossela Lagos Carestos Avasos, contretos que porte a los que planes en la politación en general, caso distrito el los que planes?

Transitor de ministra deliminación como No desarro.

"La diato que nos relic y que se vo e malhar pe un tempe noto, se si sent excessira pora la gente que estit en una elucativa minoralis. Els liene, alabites request y presente con participación cristiano", disp

Lo que si está delo posa Arbeia, en que se fere enumo ceristis habile de una tenues secono de effecta cuando aos hay enumas personas que los se has puesto la setanto.

Por acquire, la acolòmica de la Fecultad de Cancias Bellingos de la Universatio Angres Dello ILRAID y visces de la Siscellar de Stochellegia de Chier (SOMOTE, Claudio Genedos, sespont que primor que telle, hay que telher en presidención el militados per di Comital Acesse en la Ropasse y Enimipojo, de innesiración (ELME) respecto a sona remissión a celebratorio de

"I con il entire con hobite disputiti, core perdante de tendre e las presente, que edificio co contrata diserte cara la procerior, contegiados, como gamen tidagos en teopolates, chriscos y nitro, sentos, de atmosfos. Adenda, de e la presiona ten contegionales o cue finere veter indicado de taxor, acresios.

De dez manons. Souveitra affond que esta pubbados abjetos en la condicioa mas apropueda cesa una seccora plota de teluscoi.
Por afena parcia pelitación en parenel, no habita antérios para tomas la determinación de incodentes con una nueva recesa de referenció compressante.

Per últim, comultate por colore medica el mango de la passiones de rede gibbres companiale con al arterior, serbalo que se se

No seto may poco educativo satare como se trassmen el virus y las secunias que puede flogar a depar (...) actualmente flag un responsarios, la garen sa quarre conventar do este tema, ya coso que la quedenas se dis por terminale", samésas,

Inmunización (CAVEI) respecto a esta temática en abril pasado. "Y con la evidencia que había disponible, eran partidarios de inocular a las personas que estaban en contacto directo con los pacientes contagiados, como quienes trabajan en hospitales, clínicas y otros centros de atención. Además, de a las personas inmunodeprimidas o que tienen enfermedades de base", aseveró. De esta manera, Saavedra afirmó que esta población objetivo es la candidata más apropiada para una tercera dosis de refuerzo "Por ahora para la población en general, no habría evidencia para tomar la determinación de inocularlos con una nueva vacuna de refuerzo", complementó. Por último, consultada por cómo evalúa el manejo de la pandemia de este gobierno comparado con el anterior, señaló que no ve mucha diferencia porque la comunicación de riesgo del MINSAL continúa siendo prácticamente nula. "Ha sido muy poco educativa sobre cómo se transmite el virus y las secuelas que puede llegar a dejar (...) actualmente hay un relajo increíble, la gente no quiere conversar de este tema, yo creo que la pandemia se dio por terminada", manifestó.